



UDS

Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jairo Miguel Torres Ramon

Nombre del tema: Paradigmas de integración y trasformación

Parcial: 2°

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería 2

Nombre del profesor: Javier Gómez Galera

Nombre de la Licenciatura: Lic. En enfermería

Cuatrimestre: 2°

Introducción

El paradigma es un modelo o patrón aceptado por una determinada comunidad. Los paradigmas muestran, entonces, la diversidad de las formas de conocer de una época y cada uno de ellos constituye un modo común fuera del cual no es posible conocer. Los paradigmas en la profesión de enfermería tienen un modo de actuar, lo que conlleva que en la medida que se van logrando conocimientos propios en la práctica e investigación de enfermería, se van encaminando al desarrollo de la base teórica de la profesión.

Paradigma de enfermería

Los paradigmas en la profesión de enfermería tienen un modo de actuar, lo que conlleva que en la medida que se van logrando conocimientos propios en la práctica e investigación de enfermería, se van encaminando al desarrollo de la base teórica de la profesión.

Paradigma de la integración

El paradigma de integración es la corriente que supondría una prolongación del paradigma de la categorización, ya que las concepciones del modelo exclusivamente biomédicas se irían transformando en orientaciones dirigidas hacia la visión global de la persona como centro de la práctica de enfermería.

Este paradigma prolonga el paradigma de categorización reconociendo los elementos y manifestaciones de un fenómeno e integrado en el contexto específico en que se sitúa.

El surgimiento de nuevas teorías (teoría de la motivación, del desarrollo y de los sistemas) y la evolución del pensamiento ponen de manifiesto el reconocimiento de la importancia que tiene el ser humano para la sociedad y en la disciplina de enfermería; se establece una clara diferencia entre ella y la disciplina médica.

Los trabajos de enfermería de V. Henderson, H . Peplau y D. Puede decirse que el paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno.

Según esta orientación, en los conceptos del meta paradigma de enfermería se observa que:

- La persona, es un todo formado por la suma de las partes que están interrelacionadas entre sí, en búsqueda constante de las mejores condiciones para detener o mantener su salud y bienestar.
- El entorno, constituido por los diversos contextos en los que vive la persona, supone una interacción constante en forma de estímulos positivos, negativos y de reacciones de adaptación.
- La salud, es un ideal que se debe conseguir; es decir, adquiere identidad y pierde su subordinación a la enfermedad. Salud y enfermedad son dos entidades distintas que coexisten e interaccionan de manera dinámica.
- El cuidado, amplía su objetivo y se dirige a mantener la salud de la persona en todas sus dimensiones; lo que significa que se llevará a cabo para recuperar a la persona de su enfermedad, prevenir dicha enfermedad e incluso, fomentar su salud.

La enfermedad aplica el cuidado después de identificar la necesidad de ayuda de la persona y considerar sus percepciones y su integralidad. Puede decirse que el paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno.

La mayoría de las concepciones o modelos de enfermería se han desarrollado bajo este prisma, guían la práctica y sirven de base para el desarrollo de conocimientos de la ciencia de enfermería.

Paradigma de transformación

El paradigma de transformación es único en el sentido de que no se puede parecer total mente a otro. Algunos presentan similitudes, pero ninguno otro se le parece conocido desde hace tiempo en el mundo oriental.

A partir de 1975 y como resultado de la interacción de la ciencia de enfermería con el mundo se instaura el paradigma de transformación, el cual plantea que cada suceso del ámbito de enfermería es único e irrepetible, los cuidados dejan de considerarse producto empírico o necesidades ocasionales 19 20 y se transforman.

A lo largo de estos años el modelo ha tenido un gran desarrollo, gracias a la profundización que ha hecho la autora en el campo humanístico y en el de las ciencias sociales, así como a los resultados de investigaciones aplicadas y la influencia de otros teóricos de enfermería, como Martha Rogers y Margaret Newman, que llevaron a Roy a revisar y modificar la visión filosófica del modelo, de tal manera que en la actualidad corresponde más a una visión de reciprocidad (interactiva-integrativa), que a una visión de reacción2 (particular determinística).

La veritivity, término acuñado por Roy, se define como principio de la naturaleza que afirma una finalidad común de la existencia humana4 , en la cual establece una fundamentación y apreciación de la realidad, cuyo significado radica en la unión del ser humano con la verdad infinita que es Dios.

Con base en lo anterior, Roy postula las siguientes creencias filosóficas y valores acerca de la enfermería:

- Las personas y el mundo tienen patrones comunes y relaciones integrales, que los identifican como seres únicos.
- La transformación de las personas y del ambiente está creada en la conciencia humana, o sea, en la capacidad que tiene cada uno de interpretar el medio ambiente interno y externo.
- La adaptación es “el proceso y resultado por medio del cual las personas con pensamientos y sentimientos, en forma individual o grupal, utilizan la conciencia consciente y eligen para crear una integración humana y ambiental”.

- Los seres humanos son holísticos y trascendentes. La persona busca, en la autorrealización, una razón de ser para su existencia.
- Por su autodeterminación, las personas toman decisiones y, por lo tanto, son autónomas y responsables de los procesos de interacción y creatividad.

El profesional de enfermería, al establecer una relación con el paciente, debe tener en cuenta la capacidad de autodeterminación de la persona, y los mecanismos que esta emplea para lograr la adaptación.

Ante estos planteamientos y directrices, expuestos por Roy en su modelo, el grupo ha buscado interpretar y unificar sus conceptos, así como adaptarlos para facilitar su aplicación en la docencia y en la práctica, en escenarios de la cultura y situación sociopolítica de nuestro país.

Conclusión

Como conclusión damos que los paradigmas han influido en el desarrollo de la disciplina en enfermería como en el resto de las disciplinas científicas, pues generan un conocimiento autónomo y mantienen una continuidad por encima de los cambios en la orientación del conocimiento en general que nos identifica dentro del equipo de salud.

Los paradigmas nos dan a conocer que no solo se aplica en el campo enfermero sino también en conceptos metaparadigmáticos como los de persona, entorno, salud y enfermería. Esto no solo se desarrolla en conocimientos, es una ciencia evolucionando en la enfermería que contempla tres paradigmas: categorización integración y transformación que a la vez han influenciado en la disciplina de enfermería.

Bibliografías

<https://www.google.com/search?q=paradigma+de+integracion+enfermeria&oq=paradigma+de+integracion&aqs=chrome.0.0i512j69i57j0i512j0i22i30l7.12992j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

<https://www.google.com/search?q=clasificacion+de+paradigmas+en+enfermeria&oq=clasificacion+de+paradigmas&aqs=chrome.0.0i20i263i512j69i57j0i512j0i22i30l6.19043j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

https://www.google.com/search?q=que+es+el+paradigma+de+integracion&sxsrf=AOaemvloEkEfFXOq45N1X50VToacDFKbLw%3A1643313045396&ei=lffyYdvPF-e-kPIP9eid0Ao&ved=0ahUKEwib7syS2tL1AhVnH0QIHGXV0B6oQ4dUDCA4&uact=5&oq=que+es+el+paradigma+de+integracion&gs_lcp=Cgdnd3Mtd2I6EAMyBQgAEIAEMgQIABAeOgcIABBHELADOGYIABAEB5KBAhBGABKBAhGGABQ8wVYvSFg8iRoAXACeAGAAbkJiAHql5IBDTItNC4yLjEuMi4yLjGYAQCGAQHIAQjAAQE&sclient=gws-wiz

<https://www.google.com/search?q=clasificacion+de+l+paradigma+de+integracion&oq=clasificacion+de+l+paradigma+de+integracion&aqs=chrome..69i57j33i22i29i30l4.15633j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

<https://www.monografias.paradigmasdeintegración.com/do>

<https://www.google.paradigmasdetrasformacion.com/search?q=clasificacion+de+paradigmas+en+enfermeria&oq=clasificacion+de+paradigmas&aqs=chrome.0.0i20i263i512j69i57j0i512j0i22i30l6.19043j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

<https://www.google.conceptodeparadigmacom/search?q=clasificacion+de+paradigmas+en+enfermeria&oq=clasificacion+de+paradigmas&aqs=chrome.0.0i20i263i512j69i57j0i512j0i22i30l6.19043j0j7&sourceid=chrome>

<https://www.google.comimportancia/search?q=paradigma+de+integracion+enfermeria&oq=paradigma+de+integracion+&aqs=chrome.0.0i512j69i57j0i512j0i22i30l7.12992j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

https://www.google.funcion.com/search?q=que+es+el+paradigma+de+integracion&sxsrf=AOaemvloEkEfFXOq45N1X50VToacDFKbLw%3A1643313045396&ei=lffyYdvPF-e-kPIP9eid0Ao&ved=0ahUKEwib7syS2tL1AhVnH0QIHGXV0B6oQ4dUDCA4&uact=5&oq=que+es+el+paradigma+de+integracion&gs_lcp=Cgdnd3Mtd2I6EAMyBQgAEIAEMgQIABAeOgcIABBHELADOGYIABAEB5KBAhBGABKBAhGGABQ8wVYvSFg8iRoAXACeAGAAbkJiAHql5IBDTItNC4yLjEuMi4yLjGYAQCGAQHIAQjAAQE&sclient=gws-wiz